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8月6日，山东省第八届职工运动会线
上健步走、跳绳、仰卧起坐三个比赛项目结
束。济宁市总工会、潍坊市总工会、日照市
总工会分别获得线上跳绳和仰卧起坐比赛
的团体冠亚季军，济宁市总工会、日照市总
工会、潍坊市总工会分别获得线上健步走
比赛的团体前三名。

自6月14日开赛以来，各市总工会、省
产业工会、省直机关工会、大企业工会广泛
动员职工通过齐鲁工惠App参加“线上运
动会”。广大职工因地制宜利用职工之家、
活动室、公共健身场所等场地“云”动起来，
充分展示了我省职工自信自强、昂扬向上
的精神风貌。 (体文)

8月1日，由山东体育学院发起，沿黄九
省区的高等院校、体育科研院所、运动康复
医疗机构、行业协会和体育健康领域的企
业集团等35家单位，共同倡议推动的“黄河
流域体育健康产业高质量发展共同体成立
大会暨首届全国体育健康产业高峰论坛”
在山东体育学院济南校本部举行。大会主
题是“赓续黄河血脉·共促共享健康”。

(汪思思 钱芳)

山东省第八届职工运动会

“线上比赛”顺利完赛

黄河流域体育健康产业

高质量发展共同体成立

当地时间8月7日，2022年世界皮划艇(静
水)锦标赛正在加拿大哈利法克斯进行，在
女子双人划艇500米比赛中，我省运动员孙
梦雅搭档徐诗晓，再次展现了在该项目上
的统治力，顺利进入A组决赛，最终以2分01
秒26的成绩斩获冠军。这是孙梦雅的第二
枚世锦赛金牌，恰巧在获得东京奥运会冠
军满一周年之际，她开心地表示，“时隔一
年，在相同的时间，不同的地点，你永远可
以相信中国队能让五星红旗迎风飘扬。”

世锦赛女子双人划艇500米

孙梦雅再摘金

2022击剑“选星计划”(重剑项目)

国家训练营青岛开营

8月2日，由体育总局自剑中心主办的
2022击剑“选星计划”(重剑项目)国家训练
营在山东青岛体育训练中心开营。此次击
剑“选星计划”国家训练营在天津、北京、山
东三地同时开营，在省青岛中心进行集训
的重剑项目队员共有来自全国各地的95名
队员，年龄跨度在2004年到2009年之间，多
数都来自基层体校和俱乐部，他们将在这
里进行为期一个月的集训，其间将进行4次
选拔赛、3次体能测试。 (宫尚文 于永军)
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省运会短道速滑项目收官

昔日白纸一张，今朝搭上快车

省运三人篮球

新“人”新气象

8月4日，经过8天激烈角逐，第二十五届
省运会首个篮球项目——— 三人篮球比赛在
日照实验高中落下帷幕。根据规程，本届省
运三人篮球(男子组、女子组)全省各市有24支
队伍进入决赛(男女各12支)，参赛运动员年龄
为2006、2007年出生。比赛分两个阶段，第一阶
段为分组循环赛，第二阶段为交叉淘汰赛。
最终，男队前三名被济南、青岛、淄博获得；女
队前三名被淄博、青岛、临沂获得。三人篮球
作为本届省运会篮球设项的“新军”，展现出
了应有的新气象。 (宫尚文 郑保军)

7月27日至29日，短道速滑项目顺利结束了自己的首次正式省运之旅，完美画上句号。青岛、济南、
烟台、淄博分别用4、3、2、1枚金牌，展示了在该项目上的统治力，临沂则用一枚奖牌回报了自己的执
着，泰安、日照作为短道速滑的新军展现了重在参与、致力发展的决心。

7支代表队的58名冰上健儿以及山东冰雪运动人，在日照香河体育公园展示着山东短道速滑起步
的昨天，检验着山东短道速滑发展的今天，更充满信心地开始书写山东短道速滑发展的明天。

特约记者 张军 李洁 郭伟 史文平

新起点：
冬奥突破，省运“转正”

北京冬奥会，李文龙在短道速滑项
目上为山东冰雪实现了历史性突破；山
东省第二十五届运动会将短道速滑纳入
正式比赛项目，冬季项目在全省规模最
大、层次最高的青少年综合性运动会上
首次拥有了一席之地。

“短道速滑正式在省运会首秀，对山
东冬季项目来说，是一个新的起点，一个
正规化发展的起点，一个进入规范化发
展、健康可持续发展的起点。”山东省体
育局冬运办主任高岩说。

这样的起点对于一名钟爱冰雪运动
的教练来说意味着什么？“2010年，当山
东从一张白纸上开始组建短道速滑队伍
时，正是因为有了各级领导的重视、支
持，我们作为教练才能顺利开展选材训
练工作。如果那时是一个从无到有的起
点，那么如今山东短道速滑已经开始站
在做大做强的起点上。我们教练员也平
添了无穷的动力。”山东省短道速滑队主
教练刘晓颖说。

对于热衷于这项运动的孩子们来
说，又是怎样的一种感觉？“因为疫情，已
经有两年没有参加正式比赛了，终于有
了我们自己的舞台，可以实现自己的冠
军梦想。”终于可以在自己的舞台上实现
冠军的梦想，很多孩子都会有青岛运动
员刘熙磊一样的感慨。

有崇高的奥运争光目标引领，有展
翅起飞的平台正式搭建，站在新起点上
的山东短道速滑扎实起步。

新发现：
星火显燎原之势

10个项目30枚奖牌，除一枚接力奖
牌意外旁落外，其余29枚被青岛、济南、
烟台、淄博瓜分。这就是本届省运会体现
的格局，与上届省运会表演赛、乃至更早
的山东短道速滑相比，青岛一家独大的
局面被彻底打破，星火燎原之势正在山
东形成。

“山东短道速滑起步晚，正规化建设
刚刚起步，能有这样的参赛规模已经是
个很好的开始了。随着项目正式列入省
运会，相信会有更多地市、更多的运动员
参与进来。”常年担任国家队教练的杨占
宇说，以他对全国其他省市冬季项目开
展情况的了解，山东以如此规模开局已
经超乎预料。

只要积极参与就会有收获。青岛尽
管收获4金成为最大赢家，但组队时间不
长的济南夺得3金已经对他们形成冲击，
加上烟台、淄博，青岛一家独大格局已经
被打破。泰安、日照最大的收获便是经验
和信心，学到了项目发展应该走怎样的
路。

不仅规模可喜，就人才水平来
看，本届省运会也令人艳羡。“像甲组
来自济南的张心喆，500米43秒多，作
为一个不满15岁的孩子，这一成绩可
以跻身全国前列。来自淄博的甲组女
子选手李金恣、来自青岛的乙组男子
选手刘熙磊，在2018年参加全国U系
列比赛时都是冠军的水平，这几年稳
步发展，依然保持了很好的竞技状
态。”星星闪耀，这是作为选材组的杨
占宇最希望看到的。

7颗火种已经点燃，省运舞台正是火
种赓续的源头，随着时间的推移，星火变
成燎原已经不远。

新谋划：
体系化建设促快速发展

“乘在北京冬奥会上实现历史性突
破以及本次省运会实现‘转正’的强大东

风，下一步我省将在冬季项目机构建设、
场馆设施建设、队伍建设、项目梯队推进
等方面持续发力，力争扩大我省冬季项
目规模，为我省在该项目中实现健康可
持续发展打下坚实基础。”山东省体育局
冬运办主任高岩说。

据悉，山东冬季运动管理中心
正式挂牌成立正在积极推进中，省
级训练冰场也已纳入构想，这预示
着山东冰雪项目将拥有真正自己的

“家”。
“目前制约山东各市冰雪项目开展

的最大瓶颈是场馆设施的欠缺，这是亟
须解决的问题。”高岩说。如何解决最大
瓶颈，高岩认为，省运会作为竞赛杠杆的
作用下一步要积极发挥，通过科学合理
设项、增加金牌数量，激发更多市积极建
队参赛。

在这一过程中，各市除了推进“体育
+”，让社会力量参与办体育，有更多商
业冰场出现外，待省级冰场建成后，将借
鉴夏季优势项目好的经验，让市队前往
训练，达到全省一盘棋发展短道速滑项
目的目标。

制约山东短道速滑在各市发展的另
一因素是教练短缺，除了从外省引进外，
高岩、杨占宇都认为还是要充分利用好
我省退役短道速滑运动员。下一届冬奥
会后，我省会有一批运动员面临退役问
题，他们能充实到各市队去，对山东基层
短道速滑教练员队伍将是一个很大补
充。

体系化建设是项目健康可持续发
展的可靠保障，“项目实现了体系化
建设，我们就可以科学做好顶层设
计，推进项目可持续发展。这样发展
下去，就可以实现继续保持男子良好
发展势头的同时，补齐‘男强女弱’的
短板，实现下届省运会最少10个市超
百人的参赛规模目标，同时使我省的
其他冰上项目如大道速滑、花样滑
冰 、冰 壶 、冰 球 等 也 迎 来 发 展 的 契
机。”高岩说。

李文龙冬奥摘银，为山东冰雪实现了历史性突破。 IC photo
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